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ATA 011/14 
                     Aos quatorze dias do mês de abril do ano de dois mil e quatorze, às dezoito 
horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a décima primeira SESSÃO 
ORDINÁRIA, da segunda Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal 
de Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Nercio 
da Silva Ambos e os Vereadores: Diogo da Rocha Vaz, Elomar Rocha Kologeski, Ilo 
Wildfaier Lombardi, Laureni Garcia Pagini, Marcos Cesar Garcia, Osmar Silveira de 
Souza, Rodrigo Semensatto de Lima e Tiago Pacheco Govoni. Estavam presentes ainda, 
assessorando os vereadores, os servidores: Cesar Carvalho Ambrosio, Dalvana dos 
Passos Garcia, Ionice da Silva Cegaspini, Norberto Fontana Ferri e Solange Semensatto 
Amengual. Havendo quórum, o Presidente Nercio, invocando a proteção de Deus, 
declarou aberta a sessão. A ATA 010/14, previamente disponibilizada aos edis, foi 
discutida, votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das 
correspondências RECEBIDAS DO EXECUTIVO: Of. Gab. 038/14- Solicitando espaço 
físico. Of. Gab. 039/14- Informando sobre balanço do exercício de 2013 e comparativo da 
receita orçada com a arrecadadora dos meses de janeiro a dezembro de 2013; Of. PGM. 
N° 017/2014- Enviando Projeto de Lei 014/2014, em substituição a projeto enviado em 
3/03/2014. RECEBIDAS DE TERCEIROS: Of. CT/OI/GCOU/18664/2014- Informando que 
executará até o final de 2014 as metas de universalização estabelecidas pelo Decreto n° 
7.512 de 30/06/11, para telefonia fixa; Convite da Frente Parlamentar de Democratização 
da Comunicação e das Rádios Comunitárias do Rio Grande do Sul para Audiência pública 
sobre a Portaria n° 197 de 02//07/2013. EXPEDIDAS AO EXECUTIVO- Of. N° 016/14- 
Enviando proposições aprovadas em sessão passada; Of. Nº 015/14- Enviando Impacto 
Financeiro do Projeto de Lei 014/14. EXPEDIDAS A TERCEIROS: Notificação ao Senhor 
Odone Kloppemburg; Notificação ao Senhor Rui Spotti; Of. n° 018/14- Promotoria de São 
Jerônimo- Resposta ao Cronograma de Saúde. No período do GRANDE EXPEDIENTE, 
os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a 
tribuna: VEREADOR ILO- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Lamentou as grandes perdas ocorridas no final de semana, referindo-se à família da 
Senhora Antonina e à família do amigo Euclides Ferreira. Enfatizou que, para ele, o 
falecimento de Euclides foi uma surpresa. Expôs que a Senhora Antonina já era uma 
pessoa idosa, porém não sabia se encontrava a ponto de falecer. Pediu que fosse 
enviado um ofício de pesar à família do Senhor Euclides Ferreira, em nome da Bancada 
do PMDB, haja vista ser um grande parceiro político Pmdbista. Parabenizou os 
organizadores da belíssima festa da Capela Santo Eduardo, referindo ter almoçado na 
festa. Parabenizou Marcírio da Invernada dos Abreus e demais organizadores pelo 
grande rodeio de vaca mecânica ocorrido em sua propriedade. Concluiu Lembrando que o 
falecido Euclides era um dos primeiros a sempre estar laçando nos rodeios. Usou a 
tribuna: VEREADORA LAURENI- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Comentou que não pôde se fazer presente na reunião do Corede Centro-Sul, 
visto que não se encontrava na cidade, porém sabia que havia sido uma bela reunião. 
Cumprimentou as mulheres, destacando que estavam em maioria na Casa, desejando 
que viessem sempre que pudessem. Reportou-se ao comentário do Vereador Ilo, relativo 
às grandes perdas ocorridas no Município. Pediu à Casa que enviasse ofícios de pesar 
aos referidos falecidos, se outros vereadores quisessem participar, estaria em aberto, à 
família Kuck Mausolff pela perda da Senhora Antonina e à família Ferreira, pela perda do 
Senhor Euclides. Salientou que eram pessoas do meio da sociedade e amigos. Declarou 
que são fatalidades que não se prevê e não se espera que aconteça, mas estando vivo, 
tudo é possível. Agradeceu ao Prefeito e ao Técnico em Contabilidade José Seixas, que 
vieram presidir a audiência pública de prestação de contas do ano base de 2013, ocorrida 
no presente dia, referindo que era uma obrigação deles, porém agradecia, pois estavam 
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colocando em dia as contas para que os vereadores fossem sabedores dos gastos. 
Agradeceu à Secretaria de Obras e ao Executivo pela execução do pedido que fez quanto 
à colocação de lâmpadas na praça, devido à escuridão em que se encontrava. Relatou 
que passou pelo local na sexta-feira à noite e viu tudo iluminado. Colocou que era um dos 
primeiros pedidos seus atendidos e ficava muito feliz com isso, pois há as crianças da 
escola e muitas pessoas que já não podiam mais passar pela praça à noite. Usou a 
tribuna: VEREADOR MARCOS- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais 
presentes. Explanou que os vereadores, por vezes, são muitos críticos e concordava com 
isso, posto que são fiscalizadores. Expôs que é preciso ser crítico, mas saber fazer a 
crítica boa, pois o Executivo nos últimos quinze dias esteve desenvolvendo, sobretudo, 
em um setor que vivem reclamando na tribuna, que é o setor de obras. Relatou que 
trafegando pelo interior percebeu que vários lugares pedidos por vereadores na tribuna, 
talvez até por ele, estavam sendo feitos. Parabenizou a Administração que parecia estar 
escutando os vereadores e o clamor da comunidade e que estava começando a 
realmente funcionar no ano de 2014. Comentou que estava colocando um pedido de 
providência relativo à reforma de uma ponte pedido por um morador da região, referindo 
que trafega bastante pela Linha Amália e vê que realmente a ponte em questão está 
precisando de melhorias. Acredita que há pouco a ser feito, porém daria muito respaldo a 
quem transita pela estrada e precisa de segurança. Discorreu sobre o processo de contas 
do Executivo Municipal do Exercício de 2010. Colocou que, com certeza, os vereadores 
haviam recebido um relatório como o que tinha em mãos e acreditava que tivessem lido, 
pois eram em torno de vinte páginas e, inclusive, fez parte dessa comissão de análise. 
Expôs que começaram esse trabalho no ano anterior com os Vereadores Tiago, Ilo, e não 
encerraram a votação devido a mudanças que tinham que ser feitas e foram feitas. 
Colocou que, por conta disso, a votação se estendeu para o ano de 2014 e ocorreria no 
presente dia. Comentou que, houve quem não teve acesso ao processo de contas, que só 
escutou dizer na rua que o processo de contas tinha muitos apontamentos do Ex-Prefeito 
Odone. Contudo, teria como a comunidade ver, saber, sobre esse processo de contas, o 
que foi escrito e resolvido pelos integrantes da comissão. Colocou esse levantamento do 
Tribunal de Contas do Estado (TCE), feito no ano de 2012, relativo ao ano de 2010, 
relacionou muitos itens no relatório que são burocráticas, que poderiam até ser resolvidos 
antes de 1999 ou 2000. Não obstante, são apontados ano a ano por não terem sido 
resolvidos. Todavia, concomitantemente, geralmente, quando se fala em TCE, aqueles 
que não têm conhecimento ou que tem pouco, sempre olham pelo lado da má-fé do 
Administrador. Deixou claro que grande parte, ou em todos os apontamentos, não existiu 
e nenhum momento a questão de má-fé, e isso deixava ficaria registrado em áudio e na 
ata escrita. Destacou que tinha três pontos que listou, porque, muitas vezes, somente 
ouvindo, não se entende o que ocorreu. Expôs que havia um apontamento do TCE sobre 
o pagamento indevido de diárias ao Prefeito Municipal na época. Todavia, consta na Lei 
Orgânica do Município que isso não condiz com relação ao que o TCE imagina. Destacou 
que se tem embasamento legalíssimo que não diz que isso é ilegal. Frisou que outro 
ponto seria a ausência de requisitos para os cargos comissionados, que vinha a ser 
ausência de requisitos aos secretários. Colocou que gostaria que lhe nomeassem quando 
na história de Barão do Triunfo os secretários foram cem por cento exatamente do setor. 
Expôs que todos sabiam que não. Questionou se isso era um ponto para reprovação de 
contas. Referiu que outro ponto que marcou foi o sistema de controle interno, 
mencionando que se não existia em 2010 o sistema de controle interno é porque não 
existia nos anos anteriores. Questionou sobre o fato de que esse problema deveria ter 
sido corrigido muito antes. Questionou se acaso prefeitos de outras legislaturas foram 
autuados por isso; e se foram autuados, porque não tomaram providências. Expôs que 
havia vários outros pontos que, com certeza, deveriam ter lido e gostaria que os edis, 
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como legisladores, fossem ouvidos. Pediu que pensassem, na hora do voto, não no lado 
político, não na questão de excluir alguém da política de Barão do Triunfo. Mas no sentido 
de tentar ajudar a Administração, o Município, independente se fosse seu parceiro ou não. 
Porém, muitas vezes, não se pensa assim. Contudo, julga que já estava na hora de 
começar a pensar em prol da grande maioria, não apenas no seu bem- estar ou de alguns 
que o rodeiam, mas no bem-estar da maioria. Explanou que é onde terão o futuro da 
cidade, o futuro das crianças, uma melhoria que tanto os vereadores pedem ali. No 
entanto, enquanto continuasse cada um pensando em si, julga que quem perderia seria o 
Município. Em tom de indignação colocou que hoje em dia quem assiste as notícias vê a 
palhaçada que está a política brasileira, visto que políticos de nome, do alto escalão, 
estão fazendo sacanagem, roubalheira escancarada e vão para um julgamento porque 
são amigos do desembargador, ou seja quem for e são isentados, sendo que toda a 
população brasileira está vendo que eles erraram. No entanto, erros primários, 
burocráticos, ou talvez fatos ocorridos por falta de tempo de corrigir, ou talvez ainda por 
considerar que não seriam tais erros que iriam impedir o desenvolvimento da cidade, 
estavam ali hoje com chance de reprovar as contas do Prefeito. Explanou que se fosse 
observado o mandato do prefeito da época, ver-se-ia várias obras na cidade que foram 
feitas que até então não tinham, como várias pontes, bueiros, aquisição de máquinas, 
melhorias no posto de saúde. Afirmou que estava ali para fazer o correto, mas não 
levando para o lado que ele julga que é correto, mas para o lado em que a burocracia não 
pode ser priorizada. Considera que tem que ser priorizada a melhoria e a continuidade do 
crescimento e não ele ou qualquer outra pessoa apenas se beneficiar. Pediu que na hora 
da votação todos explanassem algo, porém pedia que discorressem com argumentação e 
não pensando politicamente. Usou a tribuna: VEREADOR RODRIGO- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Comentou sobre os falecimentos da 
Senhora Antonina e do Senhor Euclides, dizendo à Vereadora Laureni que se quisesse 
colocar o nome junto do ofício da Bancada do PMDB, poderia, não precisaria fazer outro, 
e também aos demais que quisessem. Colocou que o falecimento de Euclides foi uma 
grande perda, uma vez que o tinha como um amigo. Lembrou que quando construiu sua 
casa, este foi uma das poucas pessoas que lhe deram grande ajuda. Declarou que, 
infelizmente, não pôde se fazer presente nem no velório, nem no enterro, visto que não 
estava na cidade. Parabenizou os aniversariantes Valdemir Carvalho, Vladimir, Júnior e 
Deputado Giovani Feltes, para o qual iria trabalhar nas próximas eleições. Explicou que 
seu final de semana foi repleto de atividades, pedindo desculpas por não poder ter se feito 
presente na festa da Capela Santo Eduardo, no Rodeio de Vaca Mecânica de Marcírio, na 
carreira do Cerro dos Abreus. Expressou que aproveitaria a ocasião em que o Prefeito 
estava presente, apesar de ser desagradável, mencionaria a questão do lixo. Explicou 
que a população estava implorando que a coleta fosse feita. Relatou que no presente dia 
lhe relataram que há tempos esta não é feita, porém não poderia afirmar que era verdade, 
visto que não estava no Município, não sabia a real situação, pois não teve tempo de falar 
com o Prefeito no presente dia. Pediu que o Prefeito desse atenção à questão do lixo. 
Expôs sabe que a firma não tem boa reputação, mas a população está cobrando. 
Comentou que na semana anterior participou de um curso, Seminário de Políticas 
Públicas Municipais, juntamente com o Presidente Nercio e o Vereador Tiago. Expôs que 
o curso foi de grande proveito. Quanto à análise das contas que iriam à votação no 
presente dia, se fosse rejeitada ou não, expunha a todos que, com certeza, seu voto não 
seria político. Declarou que seu voto seria baseado na legalidade, com parecer da sua 
comissão. Destacou que até ficou lisonjeado com a sua comissão, pois foram a favor e 
contra alguns pontos, e isso era bom, pois demonstrava que a política estava tomando um 
novo rumo. Afirmou que estavam deixando de lado a marcação política, que, do seu ponto 
de vista, não poderia existir. Colocou que tinha vários motivos para dizer que seu voto não 
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seria político. Declarou que considera o Ex-Prefeito Odone uma boa pessoa, porém, como 
gestor, deixou a desejar em alguns itens. Frisou que fez muitas obras, porém se fosse 
politicamente favorável ou desfavorável, não iria mudar nada para ele, pois sabem que as 
contas deles já tinham sido desfavoráveis, tendo perdido seus direitos políticos e não iria 
mudar nada. Colocou que o mesmo expunha em relação ao Prefeito Rui, se seu voto 
fosse político, com certeza, iria contra as contas do atual prefeito, mas não via motivo 
para ser, pois votaria segundo a legalidade. Reportou-se ao comentário do Vereador 
Marcos, que na esfera federal e estadual se vê tantos erros, e parecem fingir não 
enxergá-los. Julga que não devem se espelhar nessas pessoas, precisam mudar a 
política, ainda que comecem em Barão do Triunfo, que é um município pequeno, 
precisam ir pela legalidade. Discorreu que não sabia se tanto as contas do Prefeito Rui 
como as do Ex-Prefeito Odone seriam aprovadas. Contudo, aconselhava que os gestores 
se assessorassem bem. Colocou que quem vem fazendo cursos fora do Município e tem 
visto os palestrantes falarem que ninguém mais quererá ser prefeito daqui a um tempo. 
Pois são muitas leis a cumprir, muita burocracia e é por isso que o Prefeito tem seu 
assessor e este tem que ser um bom profissional. Lembrou que já viu caso de o Prefeito 
ter que ser afastado em uma noite e no outro dia voltar a atuar. Concluiu frisando que o 
Prefeito necessita ter uma boa assessoria, bem como bons secretários. Usou a tribuna: 
VEREADOR OSMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu 
desculpas ao Senhor Marcírio por não ter se feito presente no rodeio de vaca mecânica. 
Declarou que, por vezes, aos domingos não pôde ir a algumas festas, pois por algum 
motivo bem particular acaba ficando em casa. Deixou seus pêsames à família Ferreira 
pela morte do Senhor Euclides Ferreira. Declarou que é sempre uma surpresa e sempre 
diz que é algo ruim quando o Município perde um cidadão. Contudo, o mais triste é ter 
que compartilhar com a família uma grande perda, que tem que ser valorizada pelo ser 
humano e não por questões partidárias ou políticas. Expôs que se não houvesse 
adversários, não haveria política e nem eleição. Declarou que perderam um adversário, 
mas na verdade perderam foi um amigo. Quanto à virada funcional que está ocorrendo no 
setor de obras, desejava que isso não fosse efêmero, mas que realmente os trabalhos 
tivessem começado a se desenvolver, no bom sentido, em prol da comunidade. Destacou 
que ainda existem vários lugares que esse trabalho ainda não chegou e as pessoas estão 
se sentindo completamente acuadas por falta de um bom acesso. Destacou que, às 
vezes, representa que não é muito, porém lembrou que um contribuinte do Município lhe 
reclamou na semana anterior que tem tido vários prejuízos com seu carro por ter que 
passar em uma estrada que não lhe oferece condições e não tem outra saída. Pediu que, 
se fosse possível, acelerassem o serviço, para que nos locais que ainda se encontram em 
uma péssima situação chegue logo a solução dos problemas. Quanto às contas do Ex-
Prefeito Odone, sabe que perfeição não existe e, às vezes, assiste algumas cobranças ali 
e por pessoas ou até por quem não tem uma condição psicológica emocional, pode-se 
pensar que as pessoas são perfeitas. Reportou-se ao comentário do Vereador Rodrigo, 
que colocou que chegará um tempo em que ninguém quererá ser prefeito, mas alguém 
terá que ser. Destacou que o objetivo do Ex-Prefeito Odone sempre foi ser solidário na 
sua administração e, por conta disso, muitos fatos ocorreram. Entretanto, sabe que não 
houve um propósito dele de lesar o Município. Frisou que se fosse esse o propósito, com 
certeza, a situação financeira dele não seria a que está vivenciando atualmente. Referiu 
que até ouve de algumas pessoas que quando ele está trabalhando, está fingindo, pois 
roubou tanto que se desculpa com o trabalho. Acredita que ainda existem pessoas sérias. 
Colocou que aquele que faz tais comentários talvez não confiasse nos outros, porque 
também não ser de confiança. Expôs que pode ter adversários com defeitos ou com 
qualidades, e se tem defeitos não seria ele que tiraria esses defeitos dele, assim como 
quem tem qualidades não seria ele e quem iria tirá-las. Julga que é uma grosseria ficar 
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fazendo política em lugares indevidos, usando palavras indevidas. Frisou que hoje só não 
estão respondendo processo por esses comentários, porque a pessoa que ouviu não quis 
investir dinheiro em algo que não presta. Considera que este tem razão, pois dizer é fácil, 
mas provar é difícil. Relatou que já assistiu muitos acontecimentos no Município e poderia 
falar em qualquer lugar, porém julgava que não devia, pois em primeiro lugar respeita a 
ele e depois aos demais que o rodeiam. Colocou que várias vezes têm muitas respostas 
para dar, porém, não o faz. Declarou que podem ficar pensando que ele é tímido, ou é 
bobo, mas não é nada disso, pois crê que sendo bobo ninguém chegaria onde ele estava. 
Afirmou que quando se assume uma função pública a primeira coisa a se fazer é respeitar 
o ser humano e falar aquilo que se pode provar. Julga que é muito desagradável alguém 
falar aquilo que não pode provar perante um tribunal. Afirmou que se devem medir as 
palavras ao dizê-las. Referiu que não fazia tal comentário apenas em relação ao Ex-
Prefeito Odone, mas também em relação às pessoas mais humildes que encontra na rua 
e lhes deve respeito. Frisou que deve ser usada a filosofia de respeitar quem nos 
respeita, mas se fizeram tal comentário, e é certo que fizeram, é que a filosofia deste é de 
bater no ombro da pessoa, virar as costas e fazer um picadinho. Salientou que isso é falta 
de personalidade e ética. Expressou que se deve ter um comportamento diverso deste, 
pois se o povo confia neles, não é para falar bobagens. Pediu que a Casa fizesse um 
ofício de felicitações ao Senhor Domingos Juarez Menezes dos Passos, pelo aniversário 
ocorrido dia 09 de abril de 2014. Declarou que este é um cunhado que tem como irmão, 
uma pessoa de todos os momentos. Expôs que se alguém julgava que ele estava 
desmerecido em fazer um grande elogio ou participar daquela família, dizia que eles têm 
uma união familiar que para muitos causa inveja. Relatou que se reúnem a cada momento 
tanto para rir como para chorar, estão lado a lado. Destacou que quem tem uma família 
dessas ao lado, não interessa que exista algum defeito no meio, só tem que se orgulhar e 
dizer que tem uma família de respeito, humana, educada e de grande porte. Deixou seu 
elogio e passou essa realidade, pois em quase quarenta anos de existência, nunca 
tiveram uma divergência de meia palavra, frisando que o que mais acontece, atualmente, 
é as famílias estarem divergidas. Expôs que em seu nome estava enviando um ofício de 
felicitações, pois família que se comporta do modo que se comporta a família da sua 
esposa, que reside em grupo, um olhando com bons olhos para o outro, só tinha que levar 
um elogio em público e que ficasse gravado e escrito para não deixar dúvida para 
ninguém. Colocou que estava expondo seu pleno sentimento, tranquilo, sereno, que para 
ele é o que é a maior riqueza, pois não olha para a riqueza material, mas para a espiritual. 
Em COMUNICAÇÕES, os vereadores previamente inscritos foram convidados a fazer 
uso da palavra. Usou a tribuna: VEREADOR TIAGO- Saudou o Presidente, Vereadores 
e os demais presentes. Deixou seus sentimentos pelo falecimento do Senhor Euclides 
Ferreira, declarando que gostaria de participar dos ofícios que foram solicitados. 
Comentou que no sábado participou do rodeio de vaca mecânica de Marcírio, na 
Invernada dos Abreus, tendo ocorrido um bom rodeio. Relatou que no dia anterior 
almoçou na festa da Capela Santo Eduardo, uma bela festa, parabenizando a todos os 
organizadores do evento. Referiu que na semana que passou esteve fazendo o curso 
Capacitare & Conhecimento, Seminário de Políticas Públicas Municipais. Ressaltou que 
quem está começando o trabalho como vereador tem que se aprimorar. Expôs que, 
atualmente, têm vários cursos para esse fim e julga que tem que se participar sempre que 
se pode para obter mais conhecimentos. Colocou que não pôde participar da votação da 
Participação Popular Cidadã, Orçamento Estadual 2015, pois na ocasião não estava 
presente no Município, referindo que o Município obteve duzentos e sessenta votos. 
Explanou que como prioridades mais votadas ficaram: saúde, aquisição de equipamentos, 
educação, segurança, desenvolvimento rural e equipamentos para silagem ao apoio ao 
leite; assunto este que tem sido comentado várias vezes a fim de incentivar aqueles que 
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estão querendo fazer diversificação de culturas. Referiu que no dia 07 de abril esteve no 
Ministério da Agricultura, juntamente com o Secretário de Agricultura Municipal, Vereador 
Rodrigo e Presidente Nercio. Destacou que resolveram o problema, já havia sido feita a 
declaração e hoje o Município de Barão do Triunfo estava novamente na lista de 
aquisição de calcário. Parabenizou o Secretário Municipal da Agricultura, Leandro, pelo 
trabalho, pois enviaram um ofício dizendo que faltava documentos e não era relativo ao 
Programa de Correção de Solos, pois este estava completo e por isso o Município voltaria 
à lista de aquisição de calcário. Quanto à votação do processo de contas do Ex-Prefeito 
Odone, infelizmente, devido a um artigo do regimento interno, não poderia fazer parte da 
votação. Concorda que o Ex-Prefeito tem alguns apontamentos, porém quem o conhece e 
viu os oito anos em que foi gestor, sabe do seu trabalho que foi aprovado pelo povo. 
Comentou que o Ex-Prefeito foi reeleito e ajudou o Vice-Prefeito da época, atual Prefeito 
Rui, a se eleger, o que demonstra que fez oito anos de uma boa administração. Destacou 
que se votasse, seu voto seria a favor, pelo trabalho que fez e pela pessoa que é. 
Concorda que, em relação ao setor burocrático, ficaram algumas pendências devido à 
falta de recorrer alguns pontos que o TCE apontou. Contudo, julga que o que importa é o 
trabalho que foi prestado aos munícipes. Declarou que protocolou um pedido a fim de que 
chamassem o suplente para que pudesse votar em seu lugar, porém devido ao 
Regimento interno, não há um suporte para isso e o Presidente julgou melhor que não 
fosse convocado. Todavia, consta na Constituição Federal, no art. 2°, § 160, que para 
haver a votação precisaria a composição plena do plenário para deliberação sobre 
aprovação ou rejeição. Julga ser uma injustiça acontecer a votação sem que haja nove 
vereadores para votar. Considera que foi usado um jogo sujo, mas, infelizmente, no 
momento, não havia o que fazer. Afirmou que quem era contra a aprovação das contas do 
Ex-Prefeito Odone é porque sabia que ele havia sido um bom prefeito, tinha medo que ele 
concorresse novamente e se elegesse nas próximas eleições. Usou a tribuna: 
VEREADOR ELOMAR- Saudou o Presidente, Vereadores e os demais presentes. 
Manifestou seus sentimentos de pesar à família da Senhora Antonina, bem como à família 
do Senhor Euclides Ferreira, dizendo que eram grandes pessoas que partiram, cada um 
tem a sua hora, isso é algo que pertence a Deus e não aos homens decidir o momento de 
partir. Pedia que Deus lhes concedesse a salvação. Pediu ao Presidente da Casa que 
enviasse um ofício aos representantes da rádio comunitária que existiu no Município para 
uma reunião que ocorreria nos dias 22 e 23 de abril, a qual pedia permissão à Casa para 
se fazer presente nessa reunião, que seria uma audiência pública sobre as rádios 
comunitárias. Julga que seria de grande importância, com vários esclarecimentos de 
situações sobre o assunto. Por conta disso pedia que fizessem um convite às pessoas 
que foram representantes dessa rádio para que participassem do evento. Manifestou-se 
quanto ao decreto que está na Casa para votação das contas do Ex-Prefeito Odone e 
colocaria algumas questões. Expôs que alguns vereadores já haviam se manifestado, 
tanto da situação como da oposição, e todos com seu direito em suas manifestações. 
Considera que está em uma Casa Legislativa democrática, em que se respeita a opinião e 
o voto de cada um, pois cada um sabe a maneira que vai votar. Destacou que o modo 
que cada um votará repercutirá perante a comunidade, população, que é sabedora dos 
fatos que ocorrem na Casa. Expôs que ele, como já foi vereador em outra legislatura, 
entre 2005 e 2008, o Ex-Prefeito Odone também foi prefeito nesse período e passaram 
pela Casa alguns pareceres de anos em que suas contas foram rejeitadas. Reportou-se 
ao comentário do Vereador Marcos, sobre a questão do controle interno, fato que já 
deveria ter sido corrigido, bem como vários fatos que foram apontados. Recordou que 
esse fato já havia sido apontado em anos passados e parecia-lhe que até 2010 não havia 
sido corrigido e foi novamente apontado. Expôs que eram vários itens, lhe parecia que 
eram dezesseis questões que foram apontadas e várias eram reincidências. Pois tem 
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conhecimento, haja vista os outros anos em que esteve ali, que já havia acontecido essas 
irregularidades e algumas foram reincididas. Considera que houve tempo necessário para 
o Ex-Prefeito corrigir e se não corrigi e por este fato que estava respondendo. Quanto ao 
Ex-Vice-Prefeito, atual Prefeito Rui, só tinha a lhes deixar os parabéns, pois na parte dele 
como Vice-Prefeito tinha um parecer totalmente favorável às contas de 2010, podendo se 
perceber que não houve nenhuma falha por parte do Vice-Prefeito, infelizmente, não era a 
situação do Ex-Prefeito. Usou a tribuna: VEREADOR DIOGO- Saudou o Presidente, 
Vereadores e os demais presentes. Deixou seus pesares pela perda da Senhora Antonina 
e do Senhor Euclides, se possível, gostaria de fazer parte do ofício de pesares da Câmara 
Municipal, queria que constasse também o seu nome. Parabenizou o Secretário de 
Agricultura Leandro pelo belíssimo trabalho junto à Secretaria Estadual, relativo ao 
Programa do Calcário. Parece-lhe que havia problemas, porém não era falha da 
Administração, mas falhas de problemas internos da Secretaria Estadual. Contudo, 
conseguiram resolver, por isso parabenizava-os. Manifestou-se em relação à votação das 
contas do Ex-Prefeito Odone. Deixou dito que não estavam ali julgando se o Ex-Prefeito 
foi bom ou não, queria dizer isso ao povo baronense, que também já demonstrou isso nas 
urnas por mais de uma vez, quando foi candidato a prefeito, vereador, foram cinco 
mandatos no total. Destacou que estavam ali julgando detalhes técnicos, que tinha 
certeza que qualquer bom prefeito ou ser humano comete, uma vez que todos cometem 
erros. Contudo, foram erros que não prejudicaram o Município, foram erros 
administrativos, porém, segundo o TCE foram negativos. Todavia, tinha certeza, que para 
a população de Barão do Triunfo, foram bons erros. Destacou que um fato que lhe 
entristecia era que o Vereador Tiago, devido ao grau de parentesco com o Ex-Prefeito 
Odone, pelo fato do Regimento Interno não permitir, estaria impedido de votar. Declarou 
que o fato até poderia interferir no resultado da votação. Entretanto, estava se 
manifestando em relação à questão do Ex-Prefeito Odone por conhecê-lo não só como 
prefeito, mas como pessoa. Expôs que o seu voto seria pela aprovação das contas, pois 
conhecia sua integridade, honestidade e sabe que ele sempre fez o melhor pelo 
Município. Em seguida, passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas 
e aprovadas por unanimidade as seguintes proposições: INDICAÇÃO Nº 026/14 DO 
VEREADOR TIAGO- reiteração da indicação 010/13 do Vereador Tiago- que seja 
estudada a possibilidade de criação de projeto para construção de estacionamento 
oblíquo na lateral da Praça Central, Rua Cônego José Wiest, e expansão do 
estacionamento localizado na Av. Tassinari Cesare. Aprovada por unanimidade em 25 de 
fevereiro de 2013. Com aditamento de justificativa. Justificativa: Diante do aumento do 
fluxo de veículos no Município, sobretudo, pela manhã, e pela falta de lugares para 
estacionar, haja vista o fato de haver pontos de estacionamento que diariamente já estão 
ocupados como: pontos do transporte escolar, táxis, lotações de Kombi e micro-ônibus. 
INDICAÇÃO Nº 027/14 DO VEREADOR ELOMAR- que seja providenciada, com 
urgência, a colocação de lixeiras em todos os cemitérios existentes no Município. 
Justificativa: Exponho o fato em vista de, atualmente, não existir um local adequado para 
colocação de materiais descartados nos cemitérios na época de limpeza e reposição de 
flores e demais utensílios utilizados pelos familiares dos entes falecidos. INDICAÇÃO Nº 
028/14 DO VEREADOR NERCIO- que seja estudada a possibilidade de criação de vale-
refeição e/ou aumento salarial aos servidores municipais. Justificativa: O vale-refeição 
seria um meio de auxiliar os servidores em seu orçamento. Friso que não existem 
grandes empecilhos para criá-lo, uma vez que este não incide sobre a folha de 
pagamento, o que, por vezes, é uma das preocupações do Executivo Municipal. Sua 
criação seria de grande ajuda aos servidores municipais, haja vista o preço que se 
encontram os alimentos atualmente. O aumento salarial seria outra forma de compensar a 
perda sofrida pelos servidores, visto que faz mais de dois anos que ocorre apenas a 
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revisão geral anual, inexistindo aumento salarial. Todos somos sabedores que os 
produtos, no geral, a cada dia estão mais caros e apenas a revisão, apesar do índice 
utilizado ter base teórica, do ponto de visto concreto, este não tem sido capaz de suprir a 
perda salarial real que ocorre a cada ano, pois a inflação das estatísticas, não é a mesma 
que se sente no dia a dia. INDICAÇÃO Nº 029/14 DO VEREADOR ELOMAR- Indica ao 
Executivo Municipal que seja elaborado, com urgência, o Plano Diretor do Município. 
Justificativa: Conhecendo a realidade do Município e de nossa cidade, sabe-se que o 
plano diretor seria um instrumento básico de um processo de planejamento municipal 
para a implantação da política de desenvolvimento urbano, norteando a ação dos agentes 
políticos e privados. Este plano, a partir de um diagnóstico científico da realidade física, 
social, econômica, política e administrativa da cidade e da região apresentaria um 
conjunto de propostas para um futuro desenvolvimento sócio-econômico e futura 
organização espacial dos usos do solo urbano das redes de infraestrutura e de elementos 
fundamentais para a cidade e Município. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 048/14 DO 
VEREADOR ILO- que seja providenciado, por meio da Secretaria de Obras e/ou 
Secretaria da Agricultura, patrolamento na estrada que sai da residência do Sr. Demar 
Govoni Lanzarini, passando pela propriedade do Sr. Paulo Cesar Lombardi, Sr. Odélio, 
indo até a Estrada dos Marques, com construção de dois bueiros nesta. Justificativa: 
Destaco que o proprietário, Sr. Paulo Cesar Lombardi, se dispôs a pagar os canos, 
necessitando somente o serviço de colocação destes. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
050/14 DO VEREADOR MARCOS- que sejam providenciadas melhorias na Ponte da 
Linha Amália, localizada nas proximidades da propriedade do Sr. Diego Briddi, com troca 
de pranchas e melhoria no aterro. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 051/14 OS 
VEREADORES ILO- que seja providenciado patrolamento na estrada que sai do Passo 
Grande, passando pela residência do Sr. João do Toco, Campo de Rodeio de Marcírio, 
Associação da Invernada dos Abreus, indo até a Igreja Santa Bárbara, nas proximidades 
da residência do falecido Amaro, restaurando todos os acessos às residências deste 
trecho. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 011/14 DO VEREADOR BANCADA DO PMDB- 
solicitam ao Executivo Municipal que informe o que segue, relativo ao Programa Minha 
Casa Minha Vida: Qual o motivo das obras do referido programa encontrarem-se paradas; 
qual empreiteira está responsável pela obra atualmente; já houve troca de empreiteira, se 
houve, qual o motivo; quem é o engenheiro ou arquiteto responsável pela obra; quanto já 
foi disponibilizado de verba para as obras até a presente data; qual o prazo máximo em 
que as referidas casas devem estar concluídas obrigatoriamente; o que ocorrerá se não 
conseguirem concluir as casas até o prazo máximo; existe algum documento pendente 
que está impedindo a conclusão das obras; quem é o responsável pelas obras estarem 
paradas e qual penalidade será imposta a este se não retomá-las; no caso deste não 
retomar, será disponibilizada nova verba para outra construtora continuar as obras; se 
não for disponibilizada nova verba pelo órgão responsável, a cargo de quem ficará a 
conclusão das obras; em caso de não conclusão, o que ocorrerá com aqueles 
contemplados que criaram expectiva em receber uma moradia, sobretudo, aqueles que 
estão em local considerado como área de risco; existe uma garantia concreta de que as 
casas serão concluídas; que envie em anexo documentação comprobatória em resposta 
ao presente pedido. Justificativa: Fazemos este pedido em vista da cobrança e ansiedade 
da população em saber se realmente as referidas casas serão concluídas e quando 
haverá a conclusão destas. Fato que não podemos responder com clareza, devido à falta 
de documentos comprovando se a obra realmente será concluída ou se existe algo que 
está impedindo a conclusão. PEDIDO DE INFORMAÇÃO 012/14 DO VEREADOR 
ELOMAR- solicita ao Executivo Municipal que informe o que segue: Qual a atual situação 
de lotação e em que secretaria se encontra o operador Paulo Rogério Abreu da Silva, 
vulgo Paulo Onça; se existe algum tipo de afastamento do serviço por motivo de férias, 
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licença ou outro motivo; que envie documentação comprobatória em anexo. Justificativa: 
Faço o referido pedido, pois não é de conhecimento deste vereador, até o momento, a 
atual situação do devido operador que há alguns meses não tem sido visto em sua 
atividade rotineira de patrolamento das estradas. O PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 
049/14 DO VEREADOR ILO foi retirado a pedido do autor. Foi ainda discutido, votado e 
aprovado por unanimidade: PROJETO DE LEI N° 014/2014- Altera Estabelece o quadro 
de provimento efetivo do Poder Executivo de Barão do Triunfo. NESTE INSTANTE FOI 
PASSADO À VOTAÇÃO DO PROCESSO DAS CONTAS DO EXECUTIVO EXERCÍCIO 
DE 2010 E RESPECTIVAMENTE DOS PROJETOS DE DECRETOS LEGISLATIVOS 
002/2014 e 003/2014. Foi lido o Parecer n° 16.295 do TCE. Foi lido o parecer da 
Comissão de Orçamento, Finanças e Infraestrutura Urbana e Rural. Após, foi procedida a 
leitura do Projeto de Decreto Legislativo 002/2014, sendo concedido o uso da tribuna 
ao Senhor RUI SPOTTI pelo prazo de vinte minutos para fazer sua sustentação oral, 
sendo que este abriu mão. A seguir foi discutido, votado e APROVADO por 9 votos 
FAVORÁVEIS dos Vereadores Elomar, Diogo, Ilo, Laureni, Marcos, Nercio, Osmar, 
Rodrigo e Tiago: PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 002/2014- Aprova as 
contas do Sr. Rui Valmir Brauvers Spotti, na condição de Vice-Prefeito Municipal de Barão 
do Triunfo, referente ao Exercício Financeiro de 2010. Após, foi procedida a leitura do 
Projeto de Decreto Legislativo 003/2014, sendo concedido o uso da tribuna ao Senhor 
Odone Kloppemburg pelo prazo de vinte minutos para fazer sua sustentação oral, porém 
este não se encontrava presente. Foi discutido, votado e REJEITADO por 3 votos 
CONTRÁRIOS dos Vereadores Elomar, Ilo e Rodrigo a 5 FAVORÁVEIS dos Vereadores 
Diogo, Laureni, Marcos, Nercio e Osmar, tendo sido o VEREADOR TIAGO obstado de 
votar: PROJETO DE DECRETO LEGISLATIVO N° 003/2014- Aprova as contas do Sr. 
Odone Kloppemburg, na condição de Prefeito Municipal de Barão do Triunfo, referente ao 
Exercício Financeiro de 2010. Ficou determinado que a Mesa Diretora elaborasse nova 
Redação Final ao Decreto n° 003/2014, recolhendo as conclusões do parecer prévio do 
TCE. A seguir, foram discutidas, votadas e aprovadas por unanimidade: DIÁRIAS DOS 
VEREADORES NERCIO, RODRIGO E TIAGO DE IDA A SEMINÁRIO, PORTO 
ALEGRE, DIAS 08, 09, 10 e 11 DE ABRIL DE 2014. ASSUNTO: POLÍTICAS PÚBLICAS 
MUNICIPAIS. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE BANCADA, quando foram 
convidados a fazer uso da palavra: VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB- Saudou o 
Presidente, Vereadores e os demais presentes. Explanou ter participado da reunião de 
correção de solo, sobre o calcário. Colocou que não iria dizer que a culpa não foi do 
Município, mas a culpa também não foi do Estado, pois a Prefeitura estava no Cadastro 
Informativo de créditos não quitados do setor público (Cadin). Expressou que sabia que 
era devido à questão dos açudes que atrasaram e naquele mesmo dia o Secretário de 
Agricultura levou toda a documentação correta, encaminhou para sair do Cadin. Expôs 
que a Prefeitura já deveria estar fora do Cadin, pois estavam com o programa no 
Município. Desejou uma Feliz Páscoa a todos os amigos, dizendo que se sobrasse 
chocolates em alguma casa poderiam lhe dar. Deixou a todos uma boa noite pmdbista, 
desejando um bom retorno às suas casas. VEREADOR MARCOS, Líder do PP- Saudou 
o Presidente, Vereadores e os demais presentes. Pediu desculpas por não poder ter se 
feito presente em uma reunião que ocorreu na quinta-feira, porém soube das que foi muito 
bem sucedida. Comunicou que no dia 26 de abril haveria os Jogos Comunitários Rurais 
na Associação Linha Francisca, com vários esportes, sendo tudo interligado entre as 
associações. Expôs que quem quisesse saber algo a respeito poderia ir até a Empresa de 
Assistência Técnica e Extensão Rural (Emater) com Elias ou na Secretaria do Desporto 
Turismo e Lazer com Leandro Lopes, que estão encarregados da organização. Apesar de 
ter sido convidado e não ter podido comparecer, parabenizou Marcírio pelo rodeio de vaca 
mecânica. Parabenizou também a festa da Capela Santo Eduardo, pois lhe informaram 
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que a festa estava excelente. Contudo, por motivos de trabalho, teve que se fazer 
presente no 4° Distrito de Camaquã, Bonito, onde ocorreu uma grande festa e como 
trabalham com venda de implementos, têm que se fazer presente nessas festas. Expôs 
que nessa ocasião estava presente o Prefeito de Camaquã, Senhor João Carlos, o 
candidato a Deputado Estadual pelo PP Marcus Vinicius. Parabenizou o futebol gaúcho 
pelo encerramento do Campeonato Gaúcho no dia anterior, ocorrendo tudo bem. Deixou 
parabenizações especiais aos colorados, que foram tetracampeões, mas não 
desprezando os gremistas, que são belos adversários, pois os colorados adoram quando 
o Internacional vence o Grêmio. Deixou seus pêsames à família da Senhora Antonina. 
Deixou seus pesares também à família de Euclides. Desculpou-se pela reunião ter sido 
um pouco extensa. Pediu que fosse acrescentado seu nome nos dois ofícios de pesar. 
Convidou aos presentes para participarem das próximas reuniões. Relatou que à tarde 
havia conversado com as professoras que lhe perguntaram o que haveria de interessante 
na sessão, e eles lhes questionou se elas já tinham comparecido alguma vez, sendo 
respondido que não, respondeu-lhes então que deveriam ir para virem se haveria algo 
interessante, pois, geralmente, tem. Desejou uma boa noite a todos e um bom retorno às 
suas casas. VEREADOR OSMAR, Líder do PTB- Saudou o Presidente, Vereadores e os 
demais presentes. Desculpou-se pelo fato de a reunião ter sido um pouco extensa, os 
presentes deveriam estar cansados e a expectiva, por vezes, deixa mais tensa a situação. 
Contudo, é assim mesmo, os ideais são diferenciados e na hora de um debate, 
normalmente, em um caso assim, de repente sai um para cada lado e para se encontrar 
só na segunda-feira seguinte. No entanto, a vida continua, é mau para uns, bom para 
outros, e nunca será diferente. Todavia, ali é um lugar que se deve mostrar as coisas 
sentimentais do coração e, muitas vezes, até esquecer aquele compromisso maior com 
as pessoas. Porém, não totalmente, pois as pessoas estavam em primeiro lugar. Expôs 
que sem o público estar presente os vereadores não têm estímulo para trabalhar. 
Convidou a todos para que sempre comparecessem às sessões. Cedeu um minuto à 
VEREADORA LAURENI, PTB- Tornou a saudar as pessoas presentes. Deixou uma Feliz 
e abençoada Páscoa a todos os munícipes, a todas as pessoas que participam da 
sociedade, também ao Grupo da Melhor Idade que no dia anterior se fez presente em 
Tapes, estavam entre trinta pessoas. Expôs que desde já deixaria o convite para 
participar do Encontro do Grupo da Melhor Idade no CTG de Barão do Triunfo no dia 27 
de abril. Considera muito importante respeitar e valorizar os idosos, pois em um belo dia a 
velhice encontrará a todos. VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB- Abriu mão. Usou a 
palavra: PRESIDENTE NERCIO- Tornou a saudar as pessoas presentes. Lembrou a 
todos que haveria uma audiência pública da saúde dia 22 de abril, às treze horas, na 
Casa. Lembrou também aos vereadores sobre o convite que chegou sobre as rádios 
comunitárias, expondo ao Vereador Elomar que estaria enviando os ofícios aos 
interessados para que conseguissem criar uma rádio comunitária na cidade, o que é de 
extrema importância, é uma luta de todos os vereadores. Expôs que também teriam que 
se reunir a fim de formar uma comissão para ir até a referida audiência. Parabenizou o 
Senhor Toninho e a Senhora Sirlei pela passagem dos 15 anos da filha Andrieli, quando 
se fez presente. Desejou-lhe toda a felicidade do mundo, expressando que é muito lindo 
ver um acontecimento desse porte, sobretudo, para ele que tem uma filha que está se 
tornando adolescente, tem que se pensar nisso. Desejou a todos uma Feliz Páscoa. 
Deixou dito ao Vereador Rodrigo, em tom de brincadeira, que o coelhinho não trazia 
chocolate, mas sim ovos, se ele quisesse as sobras, com certeza, alguém lhe passaria. 
Desejou felicidades a todos os colorados que concederam um treino ao Grêmio que está 
participando da Libertadores da América, dizendo-lhes que não precisavam ter lhes 
mostrado tanto onde era o erro do time, contudo, valeu a participação. Nada mais 
havendo a tratar, determinou encerrada a presente sessão, convocando os vereadores 
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para a próxima sessão ordinária, excepcionalmente terça-feira, dia vinte e dois de abril do 
ano em curso, na mesma hora e local.  
 
                                        Sala de Sessões, 14 de abril de 2014. 
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